

II- 1856 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des Nationalrates

DER BUNDESMINISTER  
FÜR UNTERRICHT UND KUNST

XIII. Gesetzgebungsperiode

Zl. o1o.3o4-Parl./72

Wien, am 10. November 1972

An die  
 Kanzlei des Präsidenten des Nationalrates  
 Parlament  
1010 Wien

814/A.B.  
zu 831/J.  
Präs. am 7. Dez. 1972

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 831/J-NR/72, die die Abgeordneten Dipl.Ing. Hanreich und Genossen am 18.Okttober 1972 an mich richteten, beehre ich mich wie folgt zu beantworten:

ad 1): Schnell-Lesekurse werden von der Abteilung Erwachsenenbildung des Bundesministeriums für Unterricht und Kunst regelmäßig im Bundesheim für Erwachsenenbildung St.Wolfgang durchgeführt. Gegenüber vorher zwei Kursen pro Jahr werden in diesem Jahr auf Grund der erhöhten Nachfrage drei Kurse abgehalten. Auch im Jahre 1973 sollen bei entsprechender Nachfrage wieder drei, allenfalls auch vier Kurse druchgeführt werden. Eine stärkere Ausweitung in diesem Rahmen ist derzeit aus personellen Gründen nicht möglich. Schnell-Lesekurse wurden und werden darüber hinaus, bisher allerdings noch vereinzelt, im Rahmen der Lehrerforbildungsveranstaltungen abgehalten.

An der inhaltlichen und methodischen Weiterentwicklung der Schnell-Lesekurse, d.h.vor allem an der Verbesserung und Aktualisierung des zur Verwendung kommenden Materials, wird derzeit von einem Team unter Leitung der Bediensteten, die hauptsächlich die Schnell-Lesekurse im Bundesheim für Erwachsenenbildung St.Wolfgang durchführen, gearbeitet. Dieses

Team wird sich auch mit der Frage der Entwicklung eines Aufbaukurses in der Schnell-Lesetechnik befassen.

ad 2): Mit dieser Frage hat sich das Bundesministerium für Unterricht und Kunst bisher noch nicht befaßt. Das Bundesministerium für Unterricht und Kunst wird aber diese Anfrage zum Anlaß nehmen, die Angelegenheit der Ausbildung von Trainern für Schnell-Lesekurse zu prüfen.

ad 3): Um der Schnell-Lesetechnik an den höheren Schulen Eingang zu verschaffen ist es vor allem notwendig, die Lehrer dieser Schulen und hier insbesondere die Deutsch-Lehrer in der Fertigkeit des Schnell-Lesens zu schulen.

Das Bundesministerium für Unterricht und Kunst wird dieser Angelegenheit im Rahmen der Lehrerfortbildung entsprechende Aufmerksamkeit zuwenden.